



MOT DE LA MAIRESSE

Bonjour chère communauté,

Vous avez peut-être eu connaissance de l'adoption récente d'un règlement concernant la démolition d'immeuble, qui s'applique à l'ensemble du territoire.

Pourquoi un tel règlement? Comme le mentionne le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation « En matière d'urbanisme, le contrôle de la démolition des immeubles est tout aussi important que le contrôle du développement, puisqu'il détermine les bâtiments qui continueront de composer le tissu urbain et ceux qui sont appelés à être remplacés. Il influence donc directement le cadre de vie de la population. »

Toutes les municipalités du Québec avaient donc **l'obligation d'adopter, avant le 1^{er} avril 2023, un règlement de démolition.** Les objectifs visés sont notamment de :

- ⇒ protéger un bâtiment pouvant constituer un bien culturel ou représenter une valeur patrimoniale;
- ⇒ préserver l'unité architecturale et urbanistique d'un secteur;
- ⇒ encadrer et ordonner la réutilisation du sol dégagé (c'est-à-dire contrôler le projet de remplacement de l'immeuble démoli);
- ⇒ régler des problèmes de salubrité, de nuisances ou de sécurité.

Chaque demande de démolition sera maintenant analysée par le comité de démolition composé de trois conseillers : Catherine Marsan-Loyer, présidente, ainsi que Marie Claude Aubin et Bob Lussier, membres désignés du Comité.

Les séances du Comité de démolition sont publiques et les décisions sont prises à la majorité. Pour plus d'information à ce sujet, contactez notre Service d'urbanisme.

Travaux terminés et travaux à venir

Le parc Paul-Goodhue est complètement ouvert, et le nouveau sentier aménagé en bordure le rend encore plus accessible. Des éléments d'éclairage viendront s'ajouter dès l'an prochain, de façon à créer un environnement agréable, harmonieux et sécuritaire.

Nous sommes à conclure les dernières ententes concernant l'installation du pavillon mobile, qui remplacera l'ancien chalet des loisirs. Tout semble s'aligner pour qu'il soit ouvert aux patineurs dès la prochaine saison!

Par ailleurs, dès l'autorisation ministérielle obtenue, les travaux de prolongement de la conduite d'aqueduc vers l'usine de traitement des eaux usées et la future caserne débiteront, sur le chemin Saint-Armand. Rappelons que la réalisation de ces travaux est subventionnée par l'entremise du Programme de la taxe sur l'essence et de la contribution du Québec (TECQ).

On vous tient au courant de l'impact de ces travaux sur la circulation, au demeurant très faible. Il est à noter que la coupure d'eau, nécessaire pour permettre le raccordement de la nouvelle conduite au réseau actuel, générera un avis d'ébullition. Soyez assurés que toute l'information sera communiquée en temps et lieu aux résidents touchés par cette situation.

Projets de développement

La présentation du projet de cohabitat nidazo, un projet destiné à prendre place dans le paysage de Frelighsburg, a incité le Conseil à adopter une démarche en vue de favoriser l'harmonie, l'équilibre et l'efficacité dans les projets de développement qui lui sont soumis.

La volonté étant que tout projet résidentiel qui prend place dans le périmètre urbain soit relié aux infrastructures, nous avons procédé au printemps dernier à un appel d'offres en vue de mettre à jour toute l'information pertinente concernant l'état de nos réseaux d'aqueduc et d'égouts.

État de la situation

L'appel d'offres comprenait quatre volets :

- 1) préparation d'un plan d'intervention;
- 2) étude de capacité du système d'approvisionnement en eau potable;
- 3) balancement hydraulique;
- 4) plan directeur.

L'objectif recherché est d'obtenir l'information juste quant à notre situation actuelle, de façon à prendre les décisions appropriées en fonction des projets déposés.

Parallèlement à ces démarches, le Conseil étudie un projet de règlement concernant les ententes relatives à des travaux municipaux. Une fois adopté, ce règlement viendra chapeauter tout éventuel projet de développement, de façon à assurer une utilisation rationnelle des infrastructures et des ressources, tant naturelles que financières.

Un autre projet porteur en cette rentrée que je vous souhaite des plus stimulantes!

Lucie Dagenais
450 298-5133, poste 126
maire@frelighsburg.ca

MUNICIPALITÉ

À l'occasion des Journées du patrimoine religieux du Québec, qui se tiennent les 9 et 10 septembre prochains, les guides de la Société d'Histoire et de Patrimoine de Frelighsburg vous proposent une visite de l'église Bishop Stewart Memorial.

Si vous n'avez jamais eu l'occasion de profiter de cette présentation, faites-vous plaisir en les laissant vous raconter l'histoire de ce joyau du patrimoine religieux. Son authenticité, ses vitraux et son orgue vous charmeront, son emplacement et son cimetière vous séduiront!

Votre visite sera égayée par les anecdotes qui vous seront racontées. Ainsi, qu'ont en commun Sir Winston Churchill et l'église? James Bond s'est-il arrêté à l'église lors de son passage à Frelighsburg? Serez-vous les premiers à trouver la pierre tombale de Jane Freligh? Où se trouve l'arbre qui a inspiré la technique de l'artiste contemporain Jean Michel Leclerc? C'est ce que vous découvrirez en passant à l'église!

25 ans pour l'Association des pompiers auxiliaires de la Montérégie

Malgré un contexte économique difficile, une pandémie et l'absence de subventions récurrentes, les bénévoles de l'Association poursuivent inlassablement leur travail et apportent un baume aux sinistrés durement affectés et un soutien opérationnel incontournable et fort apprécié aux pompiers des 46 services incendie affiliés.

Bravo à ces pompiers auxiliaires, partenaires essentiels et à part entière en sécurité civile pour ces 25 ans de service à la communauté!

Calendrier des événements

Prenez le temps de consulter le calendrier des événements qui se trouve sur la page d'accueil du site Internet de la Municipalité, à frelighsburg.ca.

Vous y découvrirez toutes les activités organisées par les différents organismes présents sur le territoire de la Municipalité. Pratique et efficace!

Conseil municipal

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le **lundi le 11 septembre 2023** à 19 h. Pour envoyer une question au conseil municipal, consulter l'ordre du jour ou participer à la séance en ligne :

frelighsburg.ca/conseil.

NOUVELLES DES COMITÉS CONSULTATIFS

Environnement

Les membres du Comité seront présents au marché fermier du 9 septembre prochain.

C'est une belle occasion pour découvrir les réalisations faites à ce jour et participer à un petit atelier surprise organisé à l'intention de la communauté.

Passez-y : ils seront heureux d'échanger avec vous et d'entendre vos suggestions!

Agriculture et Foresterie

Le 22 septembre, à 17 h, toute la communauté est invitée à participer à la fête des récoltes qui se tiendra au sous-sol de l'église anglicane.

Apportez votre tarte - salée ou sucrée - et votre boisson!

COMMUNAUTÉ

Un mot du Camp Garagona

Chère communauté de Frelighsburg,

Plusieurs d'entre vous connaissez déjà le Camp Garagona. Certains ont entendu le nom seulement, sans savoir vraiment qui nous sommes. Voici la petite histoire de cet OBNL situé à deux pas du cœur de notre merveilleux village.

Le Camp Garagona est un organisme communautaire d'hébergement qui s'adresse à des personnes vivant avec une déficience intellectuelle ou avec le spectre de l'autisme.

Ouvert depuis 1969, déjà plus d'un demi-siècle, il offre un ensemble de services socio-récréatifs bilingues, de jour, de fins de semaine et de semaine pour le camp d'été. Très présent dans la communauté

Chez Garagona, nous avons à cœur l'inclusion et c'est pourquoi vous remarquerez la présence des campeurs au marché fermier, au marché de Noël ou tout simplement en randonnée dans notre bel environnement. Nous souhaitons que nos participants puissent s'amuser, apprendre et faire de nouvelles rencontres durant leur séjour parmi nous.

Vous désirez en savoir plus sur le camp et prendre connaissance des activités à venir, vous impliquer? Visitez notre site web ou écrivez-nous pour recevoir notre infolettre.

www.garagona.org

Courriel : info@campgaragona.qc.ca

Pour faire un don : CanaDon.org: - Association Garagona inc.

La Brimbalante

Deux formations autour de l'art clownesque et du théâtre de rue sont offertes en septembre, pour les 20 à 120 ans. Que vous soyez artiste professionnel, amateur ou simple curieux, vous êtes les bienvenus à La Brimbalante située au 23, ch. Garagona

Et notez le samedi 7 octobre, de 14 h à 20 h à votre agenda, pour la FÊTE ANNUELLE de la Brimbalante! Il y aura à manger et à boire, ainsi que des artistes ambulants et un photomaton original.

Information : brimbalante.com

Ciné-jeunesse sous les étoiles

Présentée par la Fiducie foncière du mont Pinnacle et la Municipalité de Frelighsburg, en collaboration avec le Beat et Betterave et les Productions La Fête, ne manquez pas la dernière soirée cinéma de la saison le 16 septembre prochain.

Animée par les jeunes du village, la soirée débutera dès 17 h, sur la terrasse du Beat et Betterave, en présence de Sandrine Brodeur-Desrosiers, la réalisatrice du film « Pas d'chicane dans ma cabane ».

Le prix d'entrée de 5 \$ inclut le popcorn. Venez en grand nombre avec vos enfants!

La grande virée des semeurs de contes

Le spectacle de contes, qui est présenté par la Municipalité, fait escale à Frelighsburg le 15 septembre à 19 h 30!

La représentation regroupe sept conteurs chevronnés et se tiendra à la salle du Conseil, au 2^e étage de l'hôtel de ville.

Contribution volontaire. Venez en grand nombre!

COMMUNAUTÉ

Centre d'art

Reminisci ou la mémoire volontaire

Du 21 septembre au 29 octobre

Vernissage : le samedi 23 septembre

Les œuvres de l'exposition de Catherine Arsenault évoquent l'événement de Polytechnique survenu le 6 décembre 1989. Elles transforment la salle d'exposition en un lieu de mémoire sur la violence faite à ces femmes.

Cette mémoire est transmise par les photographies de bouquets sur lesquelles l'artiste a cousu des fleurs cueillies dans son jardin, ainsi qu'une installation. La présentation d'une vidéo dans laquelle Catherine Arsenault relate les étapes de son projet de création témoigne de sa lecture intime et historique de cet événement.

Adélard

Le samedi 16 septembre, à 16 h, la sculptrice Myriam Simard-Parent présentera le bilan de ses six semaines de résidence. Pendant son séjour à Frelighsburg, l'artiste a expérimenté plusieurs techniques de sculpture sur bois qui permettent notamment de jouer sur des effets de mollesse du bois. L'artiste a ainsi recréé tout un univers onirique inspiré de son environnement quotidien.

À partir du 19 septembre, Pascale Théorêt-Groulx, l'artiste récipiendaire du programme AiR du Lake Champlain Basin Program, débutera une résidence de recherche au studio Adélard (non ouvert au public) sur les barrages des cours d'eaux qui se jettent dans la Baie Missisquoi. Une œuvre installative qui résultera de ses recherches sera présentée à l'automne 2024.

Plus d'info sur adelard.org.

Fiducie foncière du mont Pinnacle

RandoSol sur la santé des sols

Animée par Isabelle Grégoire et Lucie Grenon, spécialistes des sciences de l'environnement et des sols

Le samedi 23 septembre, à 10 h

Dans le cadre du programme de science citoyenne, vous êtes invités à participer à la collecte de données sur la biodiversité du Pinnacle.

Venez découvrir le monde méconnu des sols et plongez dans l'univers complexe et riche du sol par une démonstration de profil pédologique et l'expérimentation de différents tests de sol.

Atelier sur les champignons sauvages avec Paul Dorion

Le samedi 9 septembre, de 10 h à 15 h

Découvrez les truffes indigènes du Québec

Animée par Véronique Cloutier, B.SC. en sciences biologiques et écologiques, Ph. D. en sciences forestières

Le dimanche 10 septembre à 10 h

Une activité éducative axée sur les truffes indigènes, la récolte écoresponsable en forêt et le développement de la culture de la truffe au Québec.

Inscription aux activités : montpinacle.ca

English version available on the website at frelighsburg.ca/lemessenger

Print version available at the town hall

Imprimé sur du papier 100 % recyclé